

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 5 horas y 3 minutos.
Pónese á las 7 horas y 8 minutos.

Sale la luna á las 2 h. y m. de la tarde.
Pónese á las 11 h. 12 m. de la noche.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA

Un mes: } con El Telégrafo 7 r.

 } sin El Telégrafo 3 »

Un número suelto 3 cuartos.

Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

Con el buen humor del gacetillero se ocupa el nuestro bajo el epigrafe *Lágrimas* de un hecho tan censurable, como sensible por sus efectos, producto de la inobservancia de una de las reglas vigentes sobre policía urbana. No pasa dia sin que nos sobren ejemplos de idéntica ó parecida naturaleza: no pasa dia tampoco sin que nos impóngamos acerca de ellos silencio limitándonos á dar salida de vez en cuando á uno que otro caso que en bien del público y del buen nombre de la autoridad nos parece debemos evidenciar para que celando sus subalternos eviten las repeticiones y con ellas le aborren el disgusto de imponer castigos y al público el de sufrir incomodidades. Y siguiendo el sistema de ahorros ahorramos á algunos el trabajo de preguntar *¿Qué pide hoy el Correo?* Y nos ahorramos á nosotros el de contestarles: «pide como siempre lo justo, lo digno, lo mas necesario de lo muchísimo que hay que hacer para bien y decoro de Mallorca y que desgraciadamente no logra sin embargo excitar el interés de algunos que pudieran y debieran cuidar con solicitud de proporcionarle todo el bien, todo el decoro de que es digna.»

del Instituto Balear y actual canónigo de la catedral de Segorbe.

Lágrimas.—Las vierten el código penal, la compilacion municipal y una reducida parte de los vecinos de Palma que obedecen los preceptos del código y de la compilacion. La parte que no los cumple vierte otras cosas.

El código se desgañita por medio del caso 49.º de su artículo 495 gritando «el que arroje agua á la calle pagará de medio duro á 4 duros.»

Mas modosa la compilacion, sin duda porque se habrá creído algunas veces desairada, recuerda que segun su artículo 7.º nadie puede echar agua á la calle sopena de ser castigado con diez sueldos.

Y para ver si hacen mas mella sus palabras, se ha provisto de un artículo 148 que sujeta á los transgresores á indemnizar los perjuicios que por echarse agua y por hacerse las demas habilidades que ella.....ella..... no permite hacer, se ocasionen.

Todo lo dicho lo saben á no dudarlo de memoria el gefe y los individuos de la Guardia municipal.

Saben tambien, porque como policía local deben saberlo, las transgresiones que se cometen.

Y sabiéndolas, sabrán que ayer juéves 4 de agosto poco antes de las dos de la tarde un barbero, que sin duda no repara en pelillos, arrojó un barreño de agua sucia á la calle, y si no logró estrellar el líquido contra la pared fronteriza, que tal intencion se deducia del empuje, fué porque se interpuso una señora que por su desgracia pasaba á la sazón por enfrente de la barbería, y recibió sobre sus vestidos sin

Ha llegado á esta ciudad el Doctor D. Miguel Moragues Pro. catedrático que ha sido

que se desperdiciase una gota el inmundo líquido que virtiera el desacordado rapista.

Los vestidos quedaron en su mayor parte inservibles de suerte que hubieron de ser trocados por otros en casa de una señora de la vecindad: el barbero cerró la puerta de la tienda, luego de llevada á cabo la hazaña, y á pesar del calor que hacia se quedaria tan fresco: el código y la compilacion exhalaron un quejido: los municipales.....ahí verán Vds..... los municipales..... si no supieron entonces el hecho, quizá lo sepan despues de haber leído estos parrafitos.

Lo que hay de malo es que no se nos ha querido señalar la barbería transgresora; pero somos curiosos, y la descubrirá nuestra curiosidad..... por supuesto no tan pronto como el ojo urbano-municipal.

¡Bravo, muy bien!—Anoche se pasó en el Borne un rato sumamente agradable. Dos músicas amenizaron aquel paseo, situándose la una junto á la fuente de la Princesa y la otra en la plazuela del Estanco. La excelente charanga del batallon de Arapiles nos hizo oír los duos de tiple y baritono de *Nabuco* y del *Trobador* y el aria del tiple del primer acto de la *Traviata*. Las tres piezas fueron interpretadas con tal maestría, que no creemos puedan oírse mejor ejecutadas por músicas militares: nos embelesó el perfecto claro-oscuro que supo imprimirse en los cantos, lo cual si no es fácil de conseguir en las orquestas es punto menos que imposible para una simple charanga: nos admiró la precision con que cantaban todos los instrumentos, de tal manera ajustados, que aveces no parecía oírse mas que uno solo: y en fin, hasta en las composiciones ligeras, como algunas danzas americanas que tambien se tocaron, observamos tal soltura y desenfado en la ejecución que nos persuadimos de que no solo el director de la charanga es un verdadero artista, sinó que se ve dignamente secundado por todos los individuos que forman parte de la misma. A todos les felicitamos por los elogios que merecieron; y como prueba del elevado concepto que de ellos formamos, nos permitiremos decirles que con alguna mas animacion en los andantes de los expresados duos de *Nabuco* y *Trobador*, hubiéramos preferido oírlos ejecutar por la charanga, á oírlos cantar por algunas de las compañías líricas que hemos tenido en los teatros de Palma. La música del regimiento de Asturias, que otras veces hemos tenido ya ocasion de elogiar, y que está haciendo bastantes progresos bajo la direccion del señor Gioffredi, ejecutó el célebre cuarteto de *Rigoletto* y alguna otra pieza que en este momento no recordamos. Es demasiado conocido el mérito de aquella música y hartas veces hemos manifestado ya el aprecio que nos

merecen sus principales individuos para que debamos detenernos á asegurar que la ejecución de dichas piezas fué digna bajo todos conceptos de la reputacion de que goza. Los aficionados á la música pueden prometerse pues muy buenos ratos en las deliciosas veladas del presente verano.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 2 de agosto.—Las noticias son escasas. Concluyó el drama y acabó con él todo el interes ¿Ni como es dable inspirarlo con las descoloridas nuevas, pasto actual de los noticieros, á quienes desespera tanta soseria, despues de haber tenido ocupados todos los ánimos los terroríficos partes de los últimos meses? Algunos de los tales noveleros anuncian sin embargo la probabilidad de nuevas luchas en el suelo italiano, y á juzgar por partes recibidos no van descaminados. Parece, segun ellos que el Duque de Módena habia conseguido permaneciese fiel á su persona la mayor parte de su pequeño ejército, compuesto de 3,800 hombres y mandado en parte por oficiales alemanes. Unos 2,500 hombres de estas tropasse refugiaron con él en Mantua cuando los austriacos abandonaron los ducados, y el dia de Solferino, aumentados con 1,000 parmesanos que se le unieron en Reggio, caído el gobierno de la duquesa, daban la guarnicion de Legnano. El duque de Módena, impaciente de recóbrar sus estados, ha reunido estas tropas, pero como en Módena, Reggio, Guastala, Masa y Carrara hay y á unos 3,000 hombres de tropas creadas por la junta y 6,000 nacionales, temiendo no basten tan escasas fuerzas para someter el pais, se dice haber alistado hasta 4,000 alemanes mas, con artilleria, dándoles el uniforme del ducado. Esto no podia intentarse siquiera sin que se supiese en Italia, y á su vez la junta de Módena, obrando sin duda de acuerdo con los gobiernos de Turin y Florencia, ha dispuesto se estacionen en el ducado parte de los 42,000 toscanos al mando de Ulloa, que procedentes del ejército aliado de Lombardia, marchaban á Florencia. No es dudoso que si el duque Francisco lleva á cabo su proyectada invasion habrá un fuerte combate que acaso podria encender de nuevo la guerra en aquella parte de Italia. Lo que sucediese en Módena, seria un precedente para Toscana.

Por otra parte los ingleses no cesan en sus interpelaciones sobre los armamentos de la Francia, sobre si su reduccion es cierta ó efímera, sobre si han de disminuir los suyos ó no. ¿Tienen miedo? No falta quien lo crea. Yo ni creo, ni dudo; espero, y lo que espero es que despues de tanta sangre vertida serán muchos los gobiernos que impidan nuevos derramamientos. Lo que si parece indudable es que si

los ingleses no tienen miedo, tampoco tienen sobra de dinero. Los apuros de su erario á causa de los grandes armamentos, empiezan á ponerse de manifiesto. El déficit del año económico, es nada menos que de cinco millones de esterlinas, que mister Gladstone trata de enjugar con un recargo de cuatro peniques en la contribucion directa. Tal situacion ha hecho que el ministro de Estado haya dirigido (así al menos se dice) una nota al ministro de Estado francés, proponiéndole el desarme simultáneo.

Dice un periódico inglés, que probablemente habrá contestaciones entre aquel gobierno y el nuestro, con motivo de las defensas que se proyectan al frente de Gibraltar. Añade que corre el vago rumor de que el gobierno francés va á abrir negociaciones para la restitution de aquella plaza. *El Estado* presume que todo es una pura invencion sin apariencias que lo hagan verosímil. Creo tambien que ningun fundamento debe tener esta noticia, y hasta ahora no hay motivo para suponer que pueda tener carácter alguno ni aun remoto de probabilidad.

Vuelve á circular la noticia relativa á que el emperador Alejandro de Rusia tiene proyectado un viage á Paris para último de setiembre. El emperador Napoleon irá pronto á Biarritz, donde es esperado el gran duque Constantino, regresando despues juntos á Paris con objeto de recibir al emperador Alejandro II. Tambien se añade que Luis Napoleon le pagará la visita en la inmediata primavera.

En el último Consejo de ministros celebrado en S. Ildefonso se ha aprobado el proyecto de ley que el ministro de la Gobernacion presentará á las Cortes sobre arbitrios municipales.

El Infante D. Sebastian permanece en la Granja en el seno de la familia Real. Parece que ha indicado el deseo de que la Reyna le permita fijar su residencia fuera de la corte.

En Córdoba se han hecho, aunque en pequeño, felicísimos ensayos del invento hecho por el Sr. Artrua para detener instantaneamente los trenes en los ferro-carriles y precaver los siniestros que en los mismos suelen ocurrir con alguna frecuencia.

Mr. Horacio Perry, concesionario para la colocacion de ese cable eléctrico, ha contratado tambien con el Gobierno la de otro que partiendo de Cádiz termine en la isla de Cuba, pasando por las islas Canarias, las de Cabo-verde, costas del Brasil y de las Guayanas, pequeñas Antillas y Puerto-Rico. Este paso hace mas importante y mas apreciable el cable de las Baleares donde son tan numerosas las relaciones con las Antillas.

Por su parte los ingleses y los americanos no han cesado de estudiar las causas del mal éxito

que tuvo la primera tentativa del cable trasatlántico y se disponen á una segunda prueba.

El primer cable, que estuvo colocado y funcionó por espacio de un mes, suministró dos hechos importantes, á saber: que puede sumergirse fácilmente en una estension de mas de 5,000 kilómetros con 2,500 brazas de profundidad, y que las comunicaciones telegráficas se cambian despues de la inmersion con facilidad y rapidez.

No fué un accidente imprevisto la causa de la destruccion del hilo sumergido, sino defectos de construccion y aislamiento, que solo puede dar á conocer la esperiencia.

En la actualidad se forma una nueva empresa que completará la obra comenzada, y que no puede fracasar, por el tesoro de esperiencia con que vencerá á las dificultades conocidas.

El cable que ahora va á emplearse es diferente á todos los cables submarinos construidos hasta el dia. El hilo conductor, de cobre cubierto de guta-percha, se rodeará con jarcia de cáñamo tejida, en vez de una armadura de hierro, para darle las condiciones apetecidas de ligereza, de fuerza y de flexibilidad. Un cable así construido solo pesa la tercera parte de otro del mismo espesor cubierto de hierro, y tiene, proporcionalmente, mayor fuerza.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

La Transfiguracion de nuestro Señor Jesucristo.

El Señor habia prometido á sus discípulos que algunos de los que le oian no moririan sin haberle visto lleno de gloria y majestad. Así lo cumplió, llamando á sus discípulos favorecidos, Pedro, Juan y Diego, los llevó consigo á un elevado monte, se retiró un poco, y en el mayor fervor de su oracion se transfiguró. Manifestose visiblemente en su cuerpo el esplendor de su divinidad dejandose ver no ya como un puro hombre sino como hombre Dios.

Cultos.—Para mañana sábado.—En San Jaime á las nueve y media de la mañana se dará principio á las cuarenta horas que se celebran en honor de S. Cayetano. Acto continuo habrá la misa mayor, á las cinco de la tarde el séptimo dia de la novena y al anocheecer solemnes completas seguidas de la reserva.

En S. Cayetano habrá fiesta dedicada á San Salvador, cantándose á las diez misa solemne con música y sermon que dirá D. Cayetano Ignacio Seguí. Pro.—A las cinco de la tarde se cantarán maitines en preparacion á la festividad de su titular.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 8 del corriente á las ocho de la mañana.

Vapor el Mallorquin

Su capitán D. José Estade y Sabater saldrá para Barcelona el sábado 6 del que corre á la tres de la tarde con la correspondencia pública.

Cámara de popa 60 reales.
Cámara de proa 40. »
Sobre cubierta 20. »

Se despacha en la calle de la porteria de Santo Domingo n.º 4 cuarto entresuelo. saldrá para Argel el lunes 18 del que corre y á las seis de su mañana.

Gran baratura sin igual

solo por ocho dias

DE BUENAS CUALIDADES DE RELÓJES DE BOLSILLO, DE ORO Y PLATA PARA CABALLEROS Y SEÑORAS

procedentes de las mejores fábricas de Ginebra escogidos por el mismo relojero alemán el cual posee un establecimiento en Barcelona en la calle Ancha esquina al Begomir n.º 43 y como se traslada todos los años en las mismas fábricas puede darlos con mas equidad que nadie.

Para caballero relojes sabonetas de oro.
Patentes de 70 á 110 duros.
Ancoras de 36 á 50 »
Cilindros de 28 á 36 »

Para señora.

Sabonetas áncoras dos esferas. 1.ª clase 36 ds.
Sabonetas cilindros dos esferas. 1.ª clase 30 »
Sabonetas cilindros una esfera. 1.ª clase 26 »
Esmaltadas y con diamantes de 34 á 48 duros.

Relojes y Sabonetas de plata.

Sabonetas áncoras. 1.ª clase 16 duros.
Sabonetas áncoras. 2.ª clase 14 »
Sabonetas áncoras. 3.ª clase 12 »
Sabonetas cilindro. 1.ª clase 10 »
Sabonetas cilindro. 2.ª clase 7 1/2 »
Relojes cilindro. 1.ª clase 8 »
Relojes cilindro. 2.ª clase 7 »
Relojes catalinas. 1.ª clase 5 »

Dispertadores para cazadores y para ir á tomar baños 12 pesetas.

Todos los relojes son garantidos por un año. Tambien los tengo de ancora dorados y platinados.

Tambien vendere sobre los dibujos que llevó relojes de campanario organo de pared con caja y sin ella, de cuadro y demas clases á precios nunca conocidos.

Fonda de las Tres Palomas Cuarto núm. 8.

Nodrizas.

Se necesita una ama de leche para criar la criatura en casa de los padres de la misma. En esta imprenta darán razon.

Aviso.

En esta imprenta darán razon de quien desea encontrar un licenciado del ejército para servir cuatro años en reemplazo de otro en el regimiento que actualmente está en Palma.

Novedades

llegadas á la Utilidad calle de Bastaixos número 28 tienda.

Gran surtido de herramientas propias para carpinteros, herreros, escultores, zapateros, jardineros y demás oficios y estamentos contruidos en las mejores fábricas de Inglaterra, Alemania, Bélgica, Francia y otras naciones.

Cintas métricas para agrimensores de todos precios y cualidades.

Pomos de cristal dobles y sencillos.

Garruchas de laton, cuerno, y de hierro para camas, mesas y sillas.

Candados de laton desde los mas sencillos á los mas lujosos.

Candados encharolados para buques, de todos tamaños.

Cerraduras de laton y de hierro.

Tornillos de todas dimensiones.

Plancha de laton y acero fundido.

Alambre de acero, hierro y laton.

Llaves inglesas para armar y desarmar carruages, etc., etc.

Terrajas de todos tamaños, conocidas vulgarmente con el nombre de *fileras*.

Todos estos y otros artículos que seria largo enumerar, son de lo mas bien trabajado y de gusto que se conoce en el estrangero y que obtenidos directamente de dicho estrangero, se darán á precios sumamente módicos y *fijos*, como tiene acreditado dicho establecimiento.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Potet Editor
Juan Aradec